

## 練三だより



No. 533

練馬区立練馬第三小学校

令和元年 11 月 28 日発行

校長 中村 直人

1 2 月号

練馬区貫井1-36-15

TEL : 3970-5641

教育目標 あたたかな心をもつ すすんで学ぶ さいごまでやりぬく つよいからだをつくる

## 豊かなつながりを実感できるようにすること

副校長 宮林 伸之

アメリカのハーバード大学では、80年以上も継続して「健康で幸福に生きていくには何が大事か」というテーマを掲げ調査をし、その結果「友人や家族と信頼できるよい人間関係を築けた人は、人生に満足し健康を維持する割合が高い。逆に悪い人間関係や孤独は致命的」と指摘をしています。また、「孤独は、たばこを1日に15本吸うのと同じくらい体に悪い」という研究結果を読んだことがあります。

題名の「豊かなつながりを実感できるようにすること」は、学校経営方針の柱の一つです。学校では、様々な場面で子供たちが多くの人と関われるように努めています。現在、研究発表会に向けて取り組んでいる授業の中にも多くの場面が見られます。

1年生の学級活動の食育の学習「やさいとなかよくなるろう」では、グループになり実際の野菜に触れて子供たち同士がその感想を伝え合ったり、栄養士が野菜のはたらきについて話したりする場を意図的に設けています。3年生の体育科の保健の学習「健康な生活」では、1枚の絵から清潔であるためにはどんなことをしたらよいのかグループで考えボードにまとめたり、養護教諭が清潔についての正しい知識を習得させるために登場したりします。6年生の体育科の学習「ハンドボール」では、どの子も運動する楽しさや喜びを味わえるようにルールを工夫したり、教員が称賛や励まし等の言葉かけをしたりしています。かしわ学級の体育科の学習「かしわランフェスティバル」では、異学年でグルーピングをしたり、担任や支援員がそれぞれのゾーンで子供たちに指導したりしています。

これらの授業で共通していることは、「子供たち同士のつながりを深められるように意図的に指導・支援をしている」「先生方が子供たちのために多く人と関わらせようと計画している」ことです。

関わりが見られる場面は、授業の場面だけではありません。現在、縄跳び月間の最中ですが、休み時間になると多くの教員が外に出て、一緒に子供たちと縄跳びをする姿が見られます。子供ができなかった技ができたときは、一緒になって喜ぶ教員の姿が見られます。そんな姿を見るとうれしくなります。これからも、「豊かなつながりを実感できるようにすること」を目指して日々努力を惜しまず子供たちと接していきます。

最後になりますが、明日は研究発表会です。保護者・地域の皆様には、様々なところでご理解とご協力をいただいていることに感謝申し上げます。

## ～12月の行事予定～

2日(月) 5時間授業 安全指導  
 3日(火) 3年練馬消防署貫井出張所見学(3・4校時)  
 4日(水) 特別時程 委員会  
 6日(金) 避難訓練 4年煙ハウス体験  
 9日(月) 5時間授業 教育相談  
 11日(水) 特別時程 5時間授業、クラブ 教育相談  
 12日(木) 兄弟学年交流活動(13:10～13:40) 教育相談  
 14日(土) 学校公開(セーフティ教室のみ公開)  
 17日(火) 高学年保護者会  
 18日(水) 特別時程 5時間授業

19日(木) 低学年保護者会 6年社会科見学  
 5年下田移動教室(～21日)  
 20日(金) 中学年・かしわ保護者会  
 23日(月) 5年のみ振替休業日  
 25日(水) 2学期終業式 5時間授業 給食終  
 26日(木) 冬季休業日始(～1/7日)  
 1月  
 8日(水) 3学期始業式 4時間授業 給食始  
 安全指導  
 9日(木) 5時間授業(6校時委員会) 登校指導  
 6年発育測定、避難訓練、元気アップカード  
 (15日まで)

## 生活指導部の窓

## 12月の生活目標 「寒さに負けない体をつくろう」

これから段々と寒さが増してきます。寒くなるとどうしても暖かい室内で過ごしたり、厚着をしたりしたくなります。寒いからといってじっとしては、心身の健康によくありません。学校では、体調が優れないとき以外は、できるだけ外遊びをするように声をかけています。体を動かして遊ぶと、風邪のウイルスへの抵抗力が強くなると言われています。

また、厚着をして遊んでいると汗をかき、冷えて風邪を引く原因にもなることがあります。適切な服装で体を十分に動かし、寒さに負けない体を作りましょう。

生活指導部

### 練三小いじめ防止標語 **2年生**

今月は、2年生が、いじめ防止標語を作成しました。児童の作品は、2階昇降口に掲示してあります。

「いじめだめ 人の気持ちを考えて みんななかよくしよう。」

「いじめは、お友だちや 家ぞくを きずつけちゃうよ。」

「ささえあう なかまがとなりに みんないる。」

「いじめはやめよう みんなにここにこねり三小。」

「いじめはね してもされても いやな気持ち」

「いじめはだめ みんななかよく たのしくしよう。」

### ～よりよい学校給食を目指して～

子供たちの心と体の健やかな成長をサポートするために、学校給食では栄養バランスのとれた食事を提供することが大切であると考えます。

子供たちの嗜好に偏りすぎることなく、季節にあった旬の食材や、行事食、郷土料理などを献立にうまく取り入れ、紹介しています。また、お楽しみ給食やセレクト給食、リクエスト給食なども取り入れ、子供たちの「食」への興味や関心を引けるような給食を考えています。

栄養士

### ～教育相談について～

練馬第三小学校では、保護者の方の学校や学習、子育てなどに対する思いや悩みなどを伺い、問題解決に向けての糸口をつかむことをねらいとして教育相談日を設けています。今年度第1回は4月に実施しました。第2回は12月9日(月)・11日(水)・12日(木)、第3回は2月25日(火)・27日(木)・3月5日(木)に各日午後3時から4時の予定で、教育相談日を実施します。(第2回は11月に別紙でお知らせし、申し込みは終了しています。)第3回の詳細につきましては、2月上旬に配布します別紙教育相談のお知らせをご覧ください。

特別支援教育コーディネーター

### ～私たちにできること～

15歳のスウェーデン人のグレッタさんが地球温暖化対策を求めた運動がニュースになりました。私たちも身近なことで協力しなければならないと思います。原因は温室効果ガスと言われています。学校で行っている3Rの取組も温室効果ガスを減らすことに繋がります。学校や家庭でエアコンの室温調整、コンセントのプラグを抜くなどの節電対策、物を大切に使うなど、私たちにできることはたくさんあると思います。住みやすい地球にするために一人一人ができることを考え、温室効果ガスを減らす努力していかなければならないと思います。

用務主事